

«Chicago in the Mountains»

Innovatives Konzept bringt den ASCO in die Innerschweiz

Parallel zum ASCO fand in diesem Jahr zum dritten Mal „Chicago in the Mountains“ statt. Onkologen, Radiotherapeuten und Gynäkologen aus der ganzen Schweiz hatten vom 31. Mai bis 3. Juni 2015 die Gelegenheit, die wichtigsten Präsentationen des grössten Krebskongresses in einem ruhigen Berghotel in der Innerschweiz zu verfolgen. Ein Konzept, das einem echten Bedürfnis entspricht und bei den Teilnehmern seit dem erfolgreichen Start 2013 auf grossen Anklang stösst.

Für onkologisch tätige Ärzte ist der ASCO der wichtigste internationale Krebskongress, um sich über neue Entwicklungen in der Onkologie zu informieren. Der Kosten-Nutzen-Effekt einer Reise nach Chicago ist jedoch für die Ärzte nicht wirklich befriedigend. Mit jeweils über 30000 Teilnehmern und mehreren parallelen Sessions ist der Kongress so gross, dass vor Ort nie alle wichtigen Präsentationen besucht werden können. Genau hier setzt „Chicago in the Mountains“ an.

Flüeli-Ranft rückt ganz nahe zu Chicago

Mit modernster Technik wurden die Vorträge und Diskussionen in Chicago den Kollegen im Heimatland simultan zugänglich gemacht. Neben der Übertragung der Präsentationen vom ASCO in so genannten „Virtual Meetings“ gab es tägliche Live-Schaltungen zu einem in Chicago aufgebauten Interviewstudio. Am Kongress präsentierte Daten konnten so nicht

nur verfolgt, sondern direkt mit Experten in Chicago und den eigenen Kollegen am Event diskutiert werden. Die übertragenen Vorträge beinhalteten ASCO-Highlights, die von einem unabhängigen schweizerischen Scientific Committee im Vorfeld ausgesucht und dann durch in Chicago vor Ort anwesende Kollegen (Scouts) nach Qualität und Neuigkeitswert der Vorträge selektiert wurden.

Hochkarätiges Scientific Committee

Die fünf Schweizer Experten des Scientific Committees Dr. Daniel Helbling (Onkozentrum Zürich), PD Dr. Thomas Ruhstaller (Kantonsspital St. Gallen), Prof. Roger Stupp (Universitätsspital Zürich), PD Dr. Roger von Moos (Kantonsspital Chur) und Dr. Stefan Zimmermann (Hôpital de Fribourg) sind alle bereits seit 2013 mit von der Partie und zeigten sich erneut angetan von Konzept und Organisation der Veranstaltung. Stellvertretend für seine



Den ASCO in inspirierender Umgebung in Flüeli-Ranft mitverfolgen

Kollegen PD Dr. Thomas Ruhstaller: „Die Veranstaltung ist ein voller Erfolg. Mit 50 Teilnehmern konnten wir in diesem Jahr sogar noch mehr Kolleginnen und Kollegen in Flüeli-Ranft begrüssen als in den vergangenen Jahren. Es freut uns, dass wir mit diesem innovativen Fortbildungskonzept eine willkommene Alternative zur Reise nach Chicago bieten können. Die Teilnehmer schätzen, dass sie die ASCO Highlights ganz ohne Reisestress und Jetlag, in einer entspannten Umgebung, verfolgen und auch direkt mit Kollegen diskutieren können.“



Drei der fünf Experten des Scientific Committees (von links nach rechts): Dr. Stefan Zimmermann, PD Dr. Thomas Ruhstaller und Dr. Daniel Helbling

«Chicago in the Mountains»

Un concept innovant transporte l'ASCO au cœur de la Suisse centrale

Cette année s'est tenu pour la troisième fois, parallèlement à l'ASCO, l'événement „Chicago in the Mountains“. Des oncologues, radiothérapeutes et gynécologues de toute la Suisse ont ainsi eu l'occasion de suivre les principales présentations du plus grand congrès oncologique dans un hôtel de montagne tranquille de la Suisse centrale entre le 31 mai et le 3 juin 2015 – un concept qui répond à un véritable besoin et trouve un écho formidable auprès des participants depuis son inauguration réussie en 2013.

Pour les médecins exerçant l'oncologie, l'ASCO constitue le principal congrès international traitant du cancer et permet de s'informer des dernières évolutions dans ce domaine. Néanmoins, le rapport coût-bénéfice d'un voyage à Chicago n'est pas vraiment satisfaisant pour les médecins. Avec plus de 30000 participants et plusieurs sessions menées en parallèle, ce congrès est d'une telle ampleur que l'on ne peut pas assister sur place à toutes les présentations importantes. C'est précisément la raison d'être de „Chicago in the Mountains“.

Flüeli-Ranft aux portes de Chicago

En s'appuyant sur la technologie la plus moderne, les présentations et discussions à Chicago furent rendues accessibles en simultané aux collègues restés en Suisse. Outre la retransmission des présentations de l'ASCO dans le cadre de «Virtual Meetings», des liaisons en direct furent également établies

quotidiennement avec un studio d'interview aménagé à Chicago. De cette manière, on a pu non seulement suivre les données présentées lors du congrès, mais aussi en discuter directement avec des experts à Chicago et les confrères présents à l'événement. Les présentations retransmises incluaient les temps forts de l'ASCO, triés au préalable par un comité scientifique suisse indépendant, et sélectionnés ensuite par des collègues à Chicago («scouts») en fonction de leur qualité et de leur aspect novateur.

Un comité scientifique de haut vol

Les cinq experts suisses du comité scientifique, le Dr Daniel Helbling (Centre oncologique de Zurich), le Dr Thomas Ruhstaller, PD, (Hôpital cantonal de St-Gall), le Pr Roger Stupp (Hôpital universitaire de Zurich), le Dr Roger von Moos, PD, (Hôpital cantonal de Coire), et le Dr Stefan Zimmermann

(Hôpital de Fribourg), sont tous de la partie depuis 2013 et ont à nouveau été conquis par le concept et l'organisation de l'événement. Se faisant le porte-parole de ses collègues, le Dr Thomas Ruhstaller, privat-docent, a ainsi déclaré: „Cet événement est un succès total. Cette année, nous avons pu accueillir 50 participants à Flüeli-Ranft, soit encore plus que les années précédentes. Nous sommes ravis de pouvoir offrir une alternative bienvenue à un déplacement à Chicago grâce à ce concept innovant de formation continue. Les participants apprécient de pouvoir suivre les temps forts de l'ASCO dans un cadre détendu, sans avoir à souffrir du stress du voyage ni du décalage horaire, et de pouvoir également discuter directement avec leurs collègues.“

S'agissant de l'événement «Chicago in the Mountains», la séparation entre le financement/l'organisation et le contenu est mise en exergue. La conception du programme, le choix des experts, les sessions et l'animation sont gérés de manière indépendante par le comité scientifique. L'événement a été lancé à l'initiative de Roche Pharma (Suisse) SA, qui, cette année encore, a coordonné le soutien logistique en sa qualité de principal sponsor et organisateur. Afin d'assurer la mise en œuvre à long terme et l'indépendance de «Chicago in the Mountains», un concept de multisponsoring a été choisi. Dans cette perspective, les sociétés Amgen et Astra Zeneca se sont jointes à Roche pour apporter un soutien financier à l'événement.



En liaison directe depuis Chicago avec la Dr Solange Peters (CHUV)

IMPRESSUM

Berichterstattung: Liliane Scherer

Redaktion: Thomas Becker

Unterstützt von Roche Pharma (Schweiz) AG, Reinach

© Aerzteverlag medinfo AG, Ernenbach